

legen, der bisher keine gute Qualitätsarbeit leistete, die Aufgabe, die Qualitätskontrolle in der Brigade zu übernehmen. Vom selben Tage an leistete er eine hervorragende Qualitätsarbeit, weil ihm klar wurde, daß er nur seinen Brigademitgliedern die Wahrheit sagen kann, wenn er selbst als Vorbild dasteht.

Qualitätsarbeit hilft uns, lebendige und vergegenständlichte Arbeit einsparen. Das ist notwendig im Interesse der Selbstkostensenkung und der Einsparung von Arbeitskräften. Es darf niemand erwarten, daß unsere Sonneberger Puppenhersteller Arbeitskräfte produzieren. Durch Schluderarbeit geht aber wertvolle Arbeitszeit verloren. Die Ehre der Fabrikmarke muß hochgehalten werden. Zum materiellen und moralischen Anreiz, werden alle Werktätigen, die mindestens 6 Monate ohne Ausschuß und Nacharbeit beziehungsweise nach festgelegten Normen arbeiten, Konstrukteure und Technologen, die gemeinsam mit den Arbeitern Betriebsmittel und Erzeugnisse entwickeln, die dem Weltstand entsprechen beziehungsweise ihn übertreffen, mit dem goldenen Q des Simsonwerkes ausgezeichnet. Zur materiellen Anerkennung werden im Rahmen des sozialistischen Wettbewerbes Prämien gezahlt.

Auf den Brief des Zentralkomitees zur Plandiskussion hatten unsere Werktätigen konkrete Verpflichtungen zur qualitativen Übererfüllung des Planes abgegeben. Ich darf sagen, daß sie restlos übererfüllt wurden. Bei 2 Millionen DM Warenproduktion mehr wurden über 500 000 DM des Lohnfonds eingespart. In der Entwicklung Durchschnittslohn : Arbeitsproduktivität war ein Verhältnis von 1:5 vorgesehen, 1:7 wurde erreicht. Der Plan ist sortimentsgerecht erfüllt und der Exportplan mit 109 Prozent Mehr als 1,1 Millionen DM Akkumulation konnten vor allem durch Übererfüllung der Selbstkostensenkung an den Staat abgeführt werden. Der Anlauf des Planes 1963 war erfolgreich. Hohe Planziele wurden zu Ehren des VI. Parteitages gestellt.

So zeigt sich die wachsende Erkenntnis unserer Werktätigen, durch große Taten zur Verbesserung des Niveaus der Produktion und der Erzeugnisse die ökonomischen Grundlagen der DDR zu stärken und damit zu helfen, die geschichtliche Mission der DDR zur Lösung der Lebensfragen der deutschen Nation zu erfüllen. So zeigt sich das Vertrauen zur Politik der Partei und der Optimismus, auf der Grundlage des neuen Programms den umfassenden Aufbau des Sozialismus zu vollenden und eine glückliche Zukunft aufzubauen.